
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE OCTUBRE DE 1792.

Varsovia 26 de Agosto.

Hay actualmente en los contornos de esta Ciudad dos campamentos Rusos.

En Brescz, Ciudad de Lithuania, se reunirán las dos confederaciones generales de dicho Ducado y de Polonia.

La de Targowitz ha enviado aquí quatro Diputados con plenos poderes para tratar de todo lo concerniente á la administracion civil y política de la República; el Castellano Ozarowski, que es uno de ellos, está nombrado Comandante de Varsovia, y de la division ó cuerpo de tropas de la Polonia inferior. Estos Diputados traen tambien encargo de pedir cuentas de los caudales que se sacáron de la Tesorería del Estado para el ejército constitucional.

Mr. Bartowski, Ministro Polaco en Mittau, ha renunciado su empleo.

Viena 1.º de Setiembre.

Los Estados de Hungría han ofrecido al Emperador abrir un empréstito de 25 millones de florines para los gastos de la guerra contra la Francia.

El cuerpo franco de Michalowich, que caminaba al ejército del Príncipe de Hohenlohe, tuvo orden al pasar por el Tirol de mudar su marcha y transferirse á Italia para reunirse con el ejército del Rey de Cerdeña.

Se han despachado recientemente algunas compañías de artilleros para el ejército que manda en Italia el General Strasoldo. Se prosigue asimismo enviando á las tropas del Rhin municiones y víveres, y hace pocos dias se remitió á las mismas una partida de 600 fusiles, destinados, segun se dice, para armar á los Franceses que acudan á incorporarse con las tropas aliadas, á medida que estas se adelanten en dominios de Francia.

cia. En Hungría se recluta de continuo para completar los Regimientos de aquel Reyno, en el qual se ha mandado tambien á los soldados y Oficiales ausentes de sus cuerpos se restituyan inmediatamente á ellos. Por último en casi todas las armerías Imperiales se trabaja incesantemente en hacer todo género de armas.

Acaba de llegar de Constantinopla el hijo de Mr. Choiseuil-Gouffier, Embaxador que ha sido de Francia en la Puerta Otomana, y confirma los avisos que teniamos de los grandes estragos que hace la peste en aquella Capital, extendiéndose sus progresos hasta los confines de Valaquia.

Hamburgo 30 de Agosto.

Escriben de Copenhague que el dia 25 fondeáron en aquel puerto dos fragatas Rusas, que se han juntado con la esquadra de la misma nacion surta allí, la qual (se dice) debia unirse con la de Suecia y escoltar las tropas de ambas Potencias contra la Francia; pero hasta ahora la Corte de Stockolmo no ha manifestado el partido que piensa tomar sobre las desavenencias de aquel Reyno.

En el Marquesado de Brandemburgo y demas Estados de Prusia se hacen con mucha actividad reclutas, y se dispone apresuradamente un tren considerable de artillería.

Dos embarcaciones cargadas de harina, que salieron de Dantzick para el ejército Prusiano, han zozobrado, perdiéndose el cargamento y las tripulaciones.

Parte del ejército Austriaco del Príncipe de Hohenlohe se halla entre Lobhiem y Merzig, y el cuerpo de Hesseses entre Saarburgo, Remig y Perl, en donde permanecerá hasta que lleguen los Rusos y algunos refuerzos Prusianos. Reunidas estas tropas, compondrán un total de 45000 hombres.

Brusélas 13 de Setiembre.

Los progresos que el ejército combinado al mando de S. M. Prusiana y de los Generales Brunswick, Hohenlohe y Clairfait, prosigue haciendo en lo interior de la Francia, habiendo penetrado hasta el centro de la Argonne, han obligado á los Franceses á evacuar los diversos puestos que tenian en las fronteras, y desde los quales amenazaban á nuestras provincias. El General Dumourier, que apreciaba tanto la situacion del campo de Maulde que mas quiso conservarla que obedecer á Mrs. Luckner y la Fayette quando le mandáron cubriese las fronteras de la Lorena,

se ha visto ahora precisado á abandonar aquel puesto en la noche del 6 al 7. Lo ocupáron desde luego nuestras tropas, apoderándose de un almacén considerable y de mucho ganado vacuno. Los varios cuerpos de enemigos retroceden para reunirse en la Champaña; y en consecuencia el ejército destinado á observarlos y contenerlos se ha puesto en movimiento y ha entrado también en Francia.

Se han publicado dos suplementos extraordinarios á la Gaceta de los Países Bajos con fecha de 10 y 11 de este mes. El 1.º contiene el siguiente artículo. „Habiendo el Teniente General Latour reforzado con un batallón el destacamento del Coronel Keim, se dirigió este el 8 por la mañana hácia la Ciudad de San Amando, defendida por 2000 hombres y 6 cañones. Apenas estuvieron á tiro nuestras tropas, se intimó la rendición á su Comandante el Mariscal de Campo Pernet, quien pidió el término de 8 horas para evacuarla. Nuestro General solamente le concedió 15 minutos; y concluido este plazo tomaron nuestras tropas posesión de la Ciudad y de sus abundantes almacenes, siendo generales y muy vivas las aclamaciones de los habitantes, quienes en presencia del Teniente Coronel Morelle (que habia quedado en rehenes por los enemigos) victoriaban al Emperador y al Rey.”

En el suplemento del 11 se expresa que los almacenes hallados en S. Amando son aun de mas consideracion que los que tuvieron que abandonar los Franceses en Mortagne y Chateau-l'Abbaye. Mas de 20 barcos se han conducido ya cargados á Turnay, y se están cargando otros en mayor número. Se han encontrado grandes repuestos de avena; y el importe de todos los efectos tomados se regula en 600000 libras.—Ahora se cuida de recoger las armas que se habian distribuido anteriormente á los vecinos de la Ciudad y á la gente del campo.”

Los grandes preparativos que se hacen en el ejército del Duque de Saxonia Teschen, al qual se ha enviado artillería de batir, dan motivo á creer que sin embargo de haberse supuesto que debia mantenerse sobre la defensiva, medita algun proyecto contra las fortalezas de la Flándes Francesa, ó piensa á lo ménos hacer una diversion eficaz en el momento en que todas las fuerzas enemigas se concentran en la Champaña.—La evacuacion del campo de Maulde, y la conquista de S. Amando dexan á nuestras tropas libre campo para obrar sin temor de encontrar grandes obstáculos. El General Frances Dumourier, que anhe-

laba hacer una invasión en nuestras Provincias , se limita ahora á defender la parte de la Lorena de que todavía no nos hemos apoderado.— El campamento Austriaco de Mons se ha levantado , y el ejército que lo componia se adelanta con prontitud entre Lila y Valencienes. Nuestras tropas ligeras llegan en sus excursiones hasta las puertas de esta última Ciudad , y la primera está casi rodeada por nuestros puestos avanzados : de forma que si alguna parte de los ejércitos Franceses no se adelanta por aquella parte para impedir las empresas de los Austriacos, se hará allí la guerra ofensiva como se hace á orillas del Mosa y del Mosela.

Refieren los últimos avisos de Luxêmburgo que la guarnición de Thionvilla ha hecho una salida en la qual arruinó algunas baterías de los sitiadores. Para dirigir el sitio ha llegado á aquel ejército desde Luxêmburgo el General Querlonde, uno de los Ingenieros mas célebres de Europa.— Una especie de batería flotante compuesta de 4 barcas , que navegaba por el Mosela para pegar fuego á la plaza, zozobró con quanto llevaba para aquel proyecto. La facilidad de inundar los contornos de aquella fortaleza aumenta mucho su defensa, y hacen dificultosísimos los aproches. Parece en consecuencia que se ha resuelto destruirla , si no hay otro modo de apoderarse de ella ; y así por disposición de Mr. Querlonde se forman baterías con cañones de muy grueso calibre en la altura de Guntrange, que domina á la Ciudad. Al apoderarnos de este puesto perdimos 400 hombres ; pero en desquite tres Regimientos Franceses de infantería y caballería fuéron destrozados con muchísima pérdida no léjos de la plaza.

Namur 10 de Setiembre.

Habiendo hecho fuego á nuestras tropas los vecinos de una aldea poco distante de Stenay, fuéron pasados á cuchillo quantos se halláron en ella , y quemado el lugar.

El 3 del corriente á las 5 de la tarde se rindió á los Prusianos la Ciudad de Verdun : la guarnición consiguió los honores de la guerra, llevando consigo sus cañones de campaña. Despues de esta conquista marchó el ejército grande Prusiano por Varennes á Sta. Menchulda , desde donde caminará á Rheims , y de allí á Paris.

Hasta ahora no han hallado nuestras tropas contratiempo de importancia sino en Thionvilla. Dícese que su guarnición se

compone de 1000 hombres, y que en lugar de algunos soldados y habitantes, de cuya lealtad y valor se sospechaba, ha recibido un refuerzo de guardias nacionales. Se asegura tambien que las tropas y el vecindario depusieron al Gobernador, y nombraron en su lugar un Furrier de artillería, que de resultas de la revolucion ascendió al grado de Mayor, el qual ha jurado no rendirse.— Los sitiados se adelantan á insultar á los sitiadores, acercándose hasta disparar al campo de los emigrados, que está en el centro del ejército. Uno de los últimos dias hubieron de perder la vida los hijos del Conde de Artois.— Los Franceses hacen un fuego terrible contra las baterías del campo del Príncipe de Hohenlohe, y colocan mucha artillería en nuevos reductos que levantan.— En la noche del 1º al 2º de este mes hizo el mencionado General Austriaco un movimiento como si se dirigiese contra Saarluis; pero habiendo sido descubierto á 3 leguas de la plaza tuvo que retroceder.

Permanece preso el General Jarry, el mismo que mandó quemar los arrabales de Curtray. Fué detenido en Grevenmacher, habiéndose ausentado el 26 de Agosto del campamento de Bouloi con Mr. de Froissi, Coronel del Regimiento de Húsares de Esterhazy que sirve á la Francia. Mr. Jarry tiene la Ciudad de Luxêmburgo por cárcel, y le acompaña siempre una ordenanza.

Paris 21 de Setiembre.

El Comandante de Felipevilla escribe que aquella Ciudad se ve amenazada por los enemigos, pero que se hacen disposiciones para contrarestar á sus esfuerzos.

Tambien avisan del Departamento del Norte que el proyecto de los Austriacos por aquella parte parece ser de bombardear á un mismo tiempo las Ciudades de Douay, Lila y Valenciennes, y no de sitiarlas en forma. Se han tomado medidas para precaver este daño.

Mr. Dumourier, despues de la derrota del 14, fué atacado el 17 en el puesto de Illetes, y rechazó á los enemigos con pérdida. Sus tropas tuvieron varios encuentros parciales con las aliadas con ventaja de estas: lo que debe atribuirse hasta ahora á la falta de disciplina; pero escribe asegurando que ya nada hay que temer, supuesto se han juntado con su ejército los de Kellerman y Beurnonville, cuyas tropas reunidas ascienden á 7000 hombres, incluso 1200 de caballería.— Quarenta Húsares del Regimiento n.º 2º, llamado ántes de Chamboran, faltaban del

campo, lo qual daba cuidado; pero volviéron á él llevando cada uno un caballo cogido á los enemigos. — Asimismo la vanguardia de Mr. Duval hizo prisioneros un Teniente y 20 Húsares del Regimiento Prusiano de Koenller.

Varias tropas Francesas, que se han reunido en el campamento de Sessieux, marcharán á Grenoble. Allí se formarán en dos columnas, y se dirigirán á entrar en Saboya, la una por Pontcharra, y la otra por Chaparellan. La vanguardia de este cuerpo está inmediata á Barraux.

Jaen 20 de Setiembre.

Don Francisco Manuel de la Torre, Alcalde mayor de la Villa de Alcaudete, en este Reyno, observando desde que entró á exercer su empleo en aquel pueblo, que en él faltaba un asilo para los pobres enfermos, pensó desde luego en proporcionarlo, edificando un Hospital capaz de mantener 8 camas de hombres y mugeres, ó algunas mas en caso extraordinario, que es un número suficiente para allí. Resuelto á ello destinó desde los principios á la execucion de este piadoso proyecto la mitad del sueldo de su Vara; y auxiliándolo con sus limosnas el Exc. Sr. Duque de Alba, dueño jurisdiccional, el Exc. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen, que es el Diocesano, el Colector del Fondo-pio Beneficial, y los vecinos padientes del pueblo, ha logrado construir dicho Hospital con la comodidad y capacidad indicadas. Dispuesto todo para abrirlo y recibir enfermos el dia de S. Luis, lo dedico en él mismo á la Reyna Ntra. Sra. en honor de su Real orden de la Reyna María Luisa, habiendo dispuesto adornar la noche ántes las casas consistoriales, y hacer otras demostraciones públicas que anunciaban la dedicacion, que en efecto se celebró con sumo regocijo de aquel vecindario. El Exc. Sr. Conde de Aranda lo hizo presente á los Reyes Ntros. Sres., y SS. MM. admitiéron con su acostumbrada benignidad este reverente obsequio, mandando que así se dixese, como se ha executado, al Alcalde mayor para su satisfaccion y la de aquel pueblo, cuyo laudable exemplo puede estimular á otros á emplear sus caudales y sus desvelos en empresas tan propias de la humanidad y de la caridad christiana.

Madrid 5 de Octubre.

El Rey ha conferido la Comandancia del batallon de voluntarios de infantería ligera de Tarragona, que se ha formado en el Principado de Cataluña, al Marques de Castrillo, concediéndole al mismo tiempo el grado de Coronel con la calidad de vivo en esta clase: la Sargentía mayor del mismo cuerpo al Teniente

Coronel D. Joseph Gonzalez, Capitan del Regimiento de infantería de Saboya: la Tenencia Coronela del de España al Coronel D. Agustin Bernad y Várgas, Sargento mayor del de Leon: la Sargentía mayor del Fijo de Ceuta al Teniente Coronel Don Manuel de Zara, Capitan de granaderos del propio cuerpo: compañía de granaderos en el de Soria á D. Juan Vivet: de fusileros en el de Búrgos á D. Manuel Marquez y D. Diego Gutierrez: en el expresado de España á D. Joseph Obregon: en el del Príncipe á D. Joseph Hernandez y D. Ildefonso Tellez: en el de Extremadura á D. Francisco del Olmo y D. Joseph Ramirez: en el de Murcia á D. Juan Asensio: en el de Asturias á D. Pedro del Busto: en el segundo de Cataluña á D. Joseph Bissa: en el de Leon al Caballero Page de S. M. D. Félix Gutierrez; y empleo de Capitan segundo en el Suizo de S. Gall á D. Carlos Kagen.

S. M. se ha servido nombrar á D. Blas del Conde para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de Moratalla, territorio de la Orden de Santiago, de tercera clase; y para la de la Villa de Brozas, de segunda, en la Orden de Alcántara, á D. Onesimo Ruiz, Alcalde mayor de la de Usagre.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Lunes 1.^o del corriente, salieron los números 64, 83, 27, 47 y 17; y con ellos han ganado los jugadores 759,320 rs. vn.

Para evitar en el modo posible que se cometan falsificaciones de los instrumentos, certificaciones y documentos que pasan á otros Reynos y Provincias, ha concedido el Supremo Consejo de Castilla facultad á los Escribanos numerarios de la Ciudad de Palencia para que en todas las legalizaciones que tengan que hacer de dichos instrumentos puedan usar de las armas de la misma Ciudad, selladas con tinta, y con una inscripcion que denote ser del número de Escribanos: lo que se avisa al público por el interés que pueda resultarle de esta precaucion.

Los sugetos que quisieren hacerse con la obra intitulada el Hombre honrado, traducida del Frances, acudirán á las Librerías de Tieso, calle de las Carretas, y de Garcia, calle de Atocha, que es en donde se suscribe, entregándose ya el primer tomo.

Desde 1.^o de Octubre se publica en Barcelona el nuevo Diario de aquella Ciudad, el qual no solo contiene todos los asuntos propios de estos papeles periódicos, sino tambien muchos hechos importantes y exámenes políticos y mercantiles relativos al tráfico y comercio de Cataluña. Se admiten subscripciones á este Diario en el Despacho principal del de Madrid, carrera de S. Gerónimo; en el suyo propio en Barcelona; como asimismo en los de Valencia y Sevilla, y en Cádiz en la Librería de Pajáres, á razon de 8 rs. al mes

en Barcelonā, y á 12 para las Provincias, remitiéndolos á los subscriptores por el correo francos de porte; pero no se admiten por ménos de tres meses para fuera de Barcelona.

Extracto del Compendio histórico de la Religion, compuesto, corregido y aumentado en esta nueva edicion por D. Joseph Pinton, autor del mismo Compendio, y maestro que fué de los Caballeros Pages de S. M. Católica, para el uso de los niños de primeras letras. Se hallará en el Despacho de la Real Imprenta, á 3 rs. en pergamino, y 5 en pasta; y el Compendio á 14 rs. en pergamino, y 20 en pasta. Hay exemplares finos encuadernados en tafíete á 48 rs.

Instrucciones ó Pláticas para los Domingos y fiestas del año: escritas y publicadas en Frances por el Ilmo. Sr. Obispo de Soissons Francisco Duque de Fitz-James, traducidas al castellano: tomo 2.^o y último. Se hallarán en casa de Orcel, calle de las Carretas.

Historia crítica de España y de la cultura Española: obra compuesta por D. Juan Francisco Masdeu: tomo XI que trata de la religion, gobierno y cultura de la España Goda. Se hallará con los anteriores en casa de Sancha, á la Aduana vieja.

República literaria de D. Diego Saavedra Faxardo. Nueva edicion, ilustrada con notas críticas y la vida del autor, y enriquecida con 22 cabeceras y remates que manifiestan las principales alegorías de la obra, y el retrato del Excmo. Sr. Conde de Campománes, á quien está dedicada. La impresion se ha hecho á toda costa y con el mayor esmero: un tomo en 8.^o de marca mayor. Se hallará á 24 rs. en pasta en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Reflexiones sobre el origen de los descubrimientos atribuidos á los modernos, en las que se demuestra que nuestros mas célebres filósofos han tomado la mayor parte de sus conocimientos de las obras de los antiguos, y que muchas verdades importantes sobre la Religion fuéron conocidas por los sabios del Paganismo: por Mr. Duntens, Rector de Elsdon en el Condado de Northumberland &c.; traducidas al castellano por D. Juan Antonio Romero: un tomo en 4.^o Véndese en casa de Frances, calle de las Carretas. Esta obra no es una vana apología de los antiguos, sino una justa vindicacion de su mérito poco conocido, en que todas las aserciones van apoyadas con autoridades decisivas, citadas con la mayor exactitud y buena fe: al mismo tiempo que se dan los debidos elogios á los modernos, que se han aprovechado de la lectura de los antiguos para sacar de ellos y perfeccionar los sistemas y verdades útiles; de manera que estas Reflexiones son la guia mas segura para leer con utilidad las obras de los antiguos y modernos. La imparcialidad del autor, su crítica, la claridad con que expone los sistemas y opiniones de unos y otros, la inmensa erudicion con que apoya sus aserciones, y otras bellas qualidades hacen á esta obra singular en su especie. La traduccion se ha arreglado á la segunda edicion Inglesa, en que su autor la aumentó y corrigió considerablemente.